



Editorial

Política

Economía

Cooperación

Cultura

> Cultura

¡No ser solo un turista! – Una excursión de la Universidad de Bonn a Bolivia

Por: Leonie Männich; s5lemaen@uni-bonn.de y Viola Mautsch; s5vimaut@uni-bonn.de

18 estudiantes de Antropología de las Américas de Bonn visitamos Bolivia durante cuatro semanas entre febrero y marzo. Acompañados por nuestras docentes, la Dra. Karoline Noack y la Dra. Carla Jaimes, experimentamos la diversidad geográfica y cultural del país y visitamos las instituciones con las cuales mantenemos cooperaciones académicas.

En Cochabamba visitamos Incallajta, el proyecto arqueológico de la Universidad de Bonn cerca de Tarata y a la ONG Ciudadanía. En el camino a las *collcas* de Cotapachi nos detuvimos en el

santuario de la Virgen de Urkupiña, donde participamos de una *ch'alla* por un feliz viaje. Poco a poco salimos de los valles pasando por Sucre para recorrer los Andes, como Potosí, Uyuni, La Paz y Copacabana. Culminamos en Santa Cruz, que nos dio una primera idea de las tierras bajas de Bolivia. La visita de una mina activa en el cerro de Potosí fue una experiencia que nos dejó sin aliento. Los mineros utilizan todos sus sentidos a diario para hacer frente a su trabajo. Escuchar una explosión, esquivar los carros metaleros y estar en contacto con los mineros

nos transmitió una impresión muy real de esto. Con mucho respeto por su trabajo, salimos agotados después de cuatro horas por las galerías. Entre las visitas a museos recordamos especialmente al MUSEF en La Paz, y ASUR en Sucre. En cambio, volvimos un poco decepcionados de Tiwanaku: el sitio apenas tiene infraestructura turística y la exposición del Museo de Cerámica está desactualizada. Por otro lado, nos sorprendió positivamente la fortificación Inca de Samaipata. No pudimos aclarar la razón de las diferencias existente entre estos dos Patrimonios Mundiales de la UNESCO.



Miren también el blog de viaje:

<https://ubolex2018.wordpress.com/>

Anterior

Siguiente

